

Venta de Quebrada Blanca quiebra relación del Gobierno con senadores de Atacama

CRISIS DE ENAMI. Para la senadora Provoste la venta es “una mala película que se repite” y el senador Prohens se reunirá con la controlara para detallar cosas “mal hechas”.

Rodrigo Silva Illanes
 cronica@diarioatacama.cl

El pasado 5 de septiembre, Codelco concretó la compra del 10% de Quebrada Blanca, activo de propiedad de la Enami, con un desembolso de 520 millones de dólares en dos pagos, de los cuales, según palabras de la ministra de Minería, Aurora Williams, 490 se destinarán a pagar deuda de Enami.

Para contextualizar, Quebrada Blanca es un mega yacimiento de cobre en Iquique, que cuenta con una base de recursos de 10 mil millones de toneladas. Es más, se espera que, en su segunda fase de operación, se po-

sicione dentro de las 20 operaciones con mayor producción de cobre del mundo.

Sin embargo, a partir de lo que fue el anuncio a principios de este mes, a la Comisión de Minería y Minería del Senado no le gustó para nada, sobre todo a los senadores de Atacama.

CUESTIONAMIENTOS

En simples palabras, para la senadora Yasna Provoste (DC) la decisión de la venta “es una mala película que ya la vimos y que están repitiendo cuando la Empresa Nacional de Minería estaba en una situación crítica y vendió Ventanas a Codelco”.

Asimismo, la parlamentaria aclaró que “hoy existe un

“Hoy existe un nivel de deuda que es mayor a esa época, y lamentamos que el Estado se desprenda de su activo más importante”.

Yasna Provoste
 Senadora DC

nivel de deuda que es mayor a esa época, y lamentamos que el Estado se desprenda de su activo más importante, que es el 10% de Quebrada Blanca, porcentaje que se fortalece con nuevos proyectos como Quebrada Blanca II”.

Por su parte, el senador Rafael Prohens (RN), fue más allá y comentó que sumando peras y manzanas Enami está siendo una mala jugada. “El tema es muy complejo, no sólo por el tema de la fundición de Paipote, sino también por la situa-

“Acá hay un negocio, porque una vez más Codelco compra a Enami un terreno por un precio irrisorio. ¿Por qué el Estado no pasó los 520 millones de dólares para que Enami saldara sus deudas y reorganizaba todo en vez de llegar a este extremo?”.

Rafael Prohens
 Senador RN

ción de los planteles, que no es la mejor. Si uno analiza la empresa privada, ellos tienen un costo de 22 dólares la tonelada, pero Enami tiene un costo de 65 USD, cobro mayor que absorbe finalmente todos los pequeños mineros. Aquí estoy diciendo que Enami no permite que el negocio de la pequeña minería sea rentable. Acá, en estos momentos de estreches, es cuando todos no tenemos que apretar el cinturón, pero aparentemente se aprieta hacia un lado y no hacia el otro”.



AGENCIA UNO
 PRESIDENTE GABRIEL BORIC EN LA INAUGURACIÓN DEL PROYECTO QUEBRADA BLANCA FASE 2 EN OCTUBRE DEL AÑO PASADO.

Respecto a lo de Quebrada Blanca, Prohens detalló que “estamos hablando del patrimonio más importante que tiene Enami. Cosa no menor. Tengo una grabación que confirma que se hizo referencia que el 10% de Enami fluctúa unos 1.900 millones de dólares cuando la libra de cobre estaba a 330 o 335 pesos chilenos. Hoy día con la libra a 410, creo que la cifra supera los 2 mil millones de dólares, por tanto, creo que Enami ha hecho un muy mal negocio al vender el 10% a sólo 520 millones de dólares a Codelco”.

REUNIÓN CON CONTRALORA

En cuanto a futuras acciones, el senador Prohens habría conversado con la ministra Williams de que hay cosas que no calzan, lo cual lo motivó a una acción determinada. “Hoy lunes 23 a las 11 de la mañana me reuniré con la Contralora General de la República en Santiago y hacer una

presentación respecto a los cuestionamientos de la venta de Quebrada Blanca, porque creo que hay muchas cosas que están mal hechas, las cuales estoy revisando con abogados. Si Sonami lo hizo, yo como parlamentario lo voy hacer”, comentó tajante el senador.

Según lo descrito por Prohens, la venta injustificada da a entender que la situación de Enami es aún mayor de lo que se ha informado. “Acá hay un negocio, porque una vez más Codelco compra a Enami un terreno por un precio irrisorio, siendo que es una propiedad que vale una fortuna. Y aquí viene la pregunta. ¿Por qué el Estado no pasó los 520 millones de dólares para que Enami saldara sus deudas y reorganizaba todo en vez de llegar a este extremo?. Eduardo de la Barrera dejó el sindicato N° 1 con un gran dolor, que fue haber confiado en este Gobierno que le dio la espalda”. **CS**